

## Diputados modelo

### Dolces diálogos parlamentarios

—¡Animal...  
—¡Imbecil...  
—¡Idiota...  
—¡Payaso...  
—¡A Zaragoza...  
—¡A charco...  
—Yo me rompo el alma con usted...  
—Y usted conmigo cuando quiera...  
—¡Cobarde...!  
—¡A la escuela a estudiar gramática, tonto...!  
—Yo no discuto con imbéciles...  
—¡El que discuta con imbéciles es tonto...!  
—Todos a una: ¡¡¡Claroooo...!!!  
Pateo general, campanillazos, gritaría estridente y coro general.  
Lector: Esto parece una sesión del Parlamento, ¿verdad?  
No, no lo parece, es que lo es, pero no te extrañes. Es el calor que dilata los sentidos. Estamos en el mes del sol más fuerte del año. Y por si era poca, más fuerte de la pasión encendida con la mecha de la pasión encendida con el dicho Estático que cada vez resulta más antipático a los españoles.  
Yo me oigo un Rey Villanova dispuesto a romperlo de un trompazo si es preciso, un Pérez incapaz de saber callar, como un día se quede mudo, reventado, un don Alejandro que se acaba de viejo sin ser Poder, y una mayoría rondando la Esquertera como a la dama de sus más grandes amores.  
¿Qué hacer para dar la sensación de que se hace algo?  
Chillar, gritar, interrumpir, insultar, morder si es necesario, porque la interrupción, el griterío, y hasta el mordisco, salen luego a relucir en las columnas de los periódicos, junto al nombre del mortal que lo prefiere, y con ello, lleva una parte asegurada en la reelección, aunque solo sea por aquello de tener una provincia un diputado que suene, aunque no sea ni Bello ni Trompeta.  
Por eso los diálogos apasionados, no pueden desaparecer. Es necesario que continúen, siquiera para divertirnos un poco en las horas de solaz veraniego en cualquier pueblecito español.

cuanto sale por la bendita boca de los queridos padres de la Patria. Porque aunque se recojan taquígraficamente, no tienen el calor que ponen los que pronuncian tales adjetivos calificativos. Ni el timbre de voz, ni la pronunciación, ni el estilo de mover los labios ni la mirada fiera que dirigen, puede reflejarse, no siendo en algo visual y sonoro: el cine hablado por ejemplo. Tendrían un éxito esos reportajes cinematográficos si se llegaran a conseguir, para representarlos por los telones de los teatros de España.  
Los electores tendrían en cuenta para las próximas elecciones, ciertos detalles de gran importancia para tener diputados: serían hombres fuertes, de buen tamaño, y mucho genio; de gran pelo, —¡tetas a ser posible!— voz de tenor incansable, capaz de estar hablando tres días y tres noches seguidas para caso de ser necesaria una obstrucción constante; valor a prueba; y habilidad extraordinaria para interrumpir, hacer chistes, contar cuentos y convencer en pocas horas.  
Un diputado así, tendría el puesto asegurado, y hasta habría que buscar recomendación para que aceptara el cargo. Sin necesidad de propaganda electoral, sin entrevistarse con los caciques ni ofrecer arreglar las fuentes de los pueblos, reformar los caminos, ampliar las escuelas, ni colocar a nadie, tendrían el acta a su disposición, hasta con aumento de dietas. ¡Ah! Y si además era ancho de cara para recibir bofetadas, mejor, porque la provincia, después de un bofetón al carrillo de su diputado, podría quejarse contra todo y pedir indemnización, que podría consistir en aumento de cantidades destinadas a obras públicas y cultura. El caso es que la provincia mejor y el diputado sirviera de algo práctico para todos. Con ello se acabarían esos señores, que sin conocer la provincia que representan, sin haber hecho nada por ella, se ven repletos de un cargo, no diciendo después «esta boca es mía» porque no saben ni de que hablar.

VALENTÍN F. CUEVAS  
(Prohibida la reproducción).

## PANTALLA INDISCRETA

Hoy deben llegar los señores diputados por Almería. Y seguidamente los convocará el señor gobernador y verán la forma de arreglar «eso» de la Diputación para que todos queden contentos.  
Pero, ¡si es muy sencillo el arreglo! Que cada uno de los diputados lleve a la Comisión gestora a uno de su partido y ya está.  
¿Qué que iban a hacer los de Acción Republicana entonces? ¡Peh! Que se dediquen al pastoreo abusivo...  
\*\*\*

Pasaba por una calle muy céntrica la manifestación de obreros sin trabajo y, un señor muy conocido por sus antiguas luchas en pro de las reivindicaciones sociales y por lo fácilmente que se ha aclimatado al «maldito ambiente burgués», que se hallaba sentado ante una mesa del café, exclamó torciendo el gesto:  
—Así no «vamos» a consolidar jamás la República. Estos «des-honrables» la están desprestigiando...  
\*\*\*

## REFLEJO DEL DIA

Tal vez al lector le parezca harto pesada la serie de aldabonazos que, desde las columnas de los periódicos, se ha dado en la puerta de las Casas Consistoriales y Asistencia Social por ver si los ediles o quienes correspondan acometan de una vez esa humanitaria obra que se llama «Refugio nocturno». Pecarán los periódicos de machacones y latosos, con tanta volver sobre el mismo tema: es posible. Pero mientras tanto sigamos por las noches contemplando el desagradable espectáculo de ver en los rincones de las calles, en los quicios de las puertas, en plena Avenida de la República esos grupos de seres que carecen de albergue, hacinados en heterogéneos grupos, hechos un bloque, mientras continúan siendo esas escenas, habrá que estar abundando sobre el mismo asunto, a través de predicar en desierto y machacar en frío.  
No es de ahora la petición de tan notable mejora; ha llovido bastante, aun aquí en donde las nubes se muestran por demás mezquinas, desde que se rompió la primera lanza en pró del Refugio; y han sido muchos los periodistas y escritores de todas clases y tendencias que han invocado del Manicipo la realización de tal obra. Más siempre cayó en el vacío la humanitaria campaña y el desaliento hizo que se acallara para reanudarla al invierno siguiente; y así hemos venido años y años, hasta llegar a hoy, en que a pesar de correr vientos de renovación, se sigue haciendo oído de mercader a las peticiones encaminadas a tan laudable propósito.  
Las personas a quienes nos dirigimos, a lo que se ve, no deben quedarse satisfechas con lo que le dicen los periódicos; es posible que los sueltos en los que con tanta insistencia se les pinta el inculco e inhumano espectáculo de ver arrojados en las aceras a esas pobres criaturas, no les merezcan confianza y hagan caso omiso de lo que en ellos se dice. Pero si es así, moléstense un poco, úsmonse de madrugada a las rotondas del edificio que ocupa el Banco Español, al zaguan del edificio de Correos y a otros tantos sitios de la Avenida y de otras principales calles, y verán esos grupos que decimos, que semejan oscuros montones de trapos que no son tales; sino semejanzas nuestros, que crecen de albergue y de un Ayuntamiento que se preocupa de aliviar su desgracia.  
No hay que cejar, no, en esta cruzada. Hay, que insistir sin desmayo alguno, hasta que el Refugio nocturno sea un hecho, hasta que los parias dejen de deambular por las calles durante las noches, en busca de un rincón que pueda dar descanso a sus cuerpos...  
Sigamos la campaña; es posible que llegue el día en que surja un hombre capaz de comprender la urgente necesidad de esta obra, y la acometa, librándola a Almería de un baldón que hoy la denigra...  
MARTI-MAR

EL MARTES:  
publicaremos SEIS grandes páginas, con amplias informaciones de TOROS y DEPOSITOS

## BAGATELAS

EN SERIO Y EN BROMA

Un rato de lectura  
—Pero una vez puntualizada la situación, no pondrán «peros» alguno.  
—Siempre tendrán algún «pero». Por algo el camino es de Ronda!  
Dice un colega madrileño:  
En Alemania se fusilará a quien se sorprenda con las armas en la mano.  
Con esto se imposibilita el trabajo a los carpinteros, herreros, barberos...  
El camino de Ronda  
Dos destacadas figuras de nuestro actual Concejo, hablan de las dificultades creadas por los propietarios de los terrenos que ha de atravesar el camino de Ronda.  
—Yo creo que cederán al fin.  
—Que val No comprenden en su obstinación el gran perjuicio que se reporta a la clase obrera.  
En Lima  
Un epigrafe:  
«Los extranjeros residentes en Lima tendrán que pagar una cuota».  
—¿Se «silmaran» estas asperezas?  
Dialoguillo  
—¿Y que me dice usted de la hora de don Alejandro?  
—Pues nada, eso que se está otra vez «ale...jando».  
Las sesiones del Ayuntamiento  
De un grupo de ediles, se alza una voz:  
—Los periódicos hablan con razón. Debemos celebrar las sesiones en primera convocatoria. O al menos, hacer constar que el municipio se rige por la semana inglesa.  
Adivinanza  
«Fui amigo del Dictador» (dor), monarquizante tenaz; y en la izquierda me veo (rás) hoy con el sumo expendedor, (dor), La solución mañana.

## Las jubilaciones de los funcionarios ciegos y paralíticos. ¿Y los enfermos mentales incurables?

Las Cortes han aprobado una Ley justa, digna, sobre un asunto que clamaba al cielo. Lleva la firma del ministro de Hacienda. Merece resaltar el hecho, porque tiene una trascendencia grande para los funcionarios públicos y un ejemplo digno de imitar para los que acoplado a otros sectores.  
La Ley aprobada es concisa. Reconoce a los funcionarios civiles del Estado, que actualmente estén jubilados por razón de ceguera o parálisis total incurables, así como a los que en el sucesivo contraigan dichas enfermedades, el derecho a una pensión extraordinaria de jubilación, equivalente al ochenta por ciento del sueldo que estuvieran disfrutando al cesar en el servicio activo.  
El cuadro de tristeza no puede ser más subyugador. El hombre ciego o paralítico, que no puede seguir como funcionario del Estado, éste no puede abandonarlo; no sería humano arrojarlo a la calle por inservible, después de haberse dejado en su labor constante sus facultades físicas en más o menos tiempo, en beneficio del Estado-patrón.  
El funcionario que ha dejado día tras día su vista en los múltiples expedientes que pasan ante él, y queda ciego por completo, inservible para continuar prestando sus servicios, no podía estar desamparado del Estado. Por muy taquito que este sea, esos cuadros de miseria tenían que llegarle al alma. Lo prueba con la Ley que acaban de aprobar las Cortes, ofreciendo una pensión extraordinaria de jubilación, de un ochenta por ciento de su sueldo.  
Pero en este paso humanitario, no faltarán tal vez detalles que complen la intención del que redactó el proyecto de Ley aprobado? Porque la idea es feliz, pero la forma puede servir de espina profunda a otros desgraciados, dignos como los ciegos y los paralíticos, de que el Estado, no les olvide. Me refiero a los enfermos mentales incurables, que tienen mas desgracia todavía que los paralíticos y los ciegos.  
Sabida es la influencia que la fúlgida intelectual ejerce en la presentación de los síndromes psicológicos. El funcionario, al fin como obrero intelectual que rinde el máximo esfuerzo, en las condiciones agotantes de la lucha actual por la vida se halla más predispuesto que el obrero manual a caer en las garras de la

locura. ¿Qué remedio puede buscar para la terrible enfermedad? Ninguno. Encuentra cerradas todas las puertas: el sanatorio no está a su alcance; y en el manicomio público no le admiten por no ser pobre. La pobreza oficial, por lo visto es morir de hambre. Buena clasificación.  
Esa Ley que acaba de botarse, entendida a los enfermos mentales, sería acogida con mayores simpatías, y su resultado práctico, mucho más humano. Esa parálisis o esa ceguera son dignas de conmiseración. Pero ese alboroto de nervios, ese cerebro que estalla, no merecen menos, porque la desgracia es mucho mayor.  
El ministro de Hacienda que ha tenido el gran acierto de presentar esa Ley, podría completarla, haciéndola extensiva a los enfermos mentales, no a los ya jubilados, si no a los que estando en activo pudieran sufrir esa enfermedad incurable.  
Ese cerebro roto merece el mismo bálsamo, las mismas caricias que el pobre ciego o paralítico, porque igual que ellos, más que ellos, se cierra las puertas de la sociedad, y más que ellos necesitan de gastos para sobrevivir en espera de que la ciencia explore sobre sus misticos, aunque solo sea para no afugir más a los familiares de una posible cura que nunca llega.  
Se presenta una ocasión oportuna para el ministro y las Cortes: el primero completando la idea, para que resulte más justa y humana; y el Parlamento, para aprobarlo sin molestias de ninguna clase, porque el caso no tendrá siquiera impugnadores en ningún partido.  
Es tan sencillo...  
ISIDORO C. LOPETEGUI  
(Prohibida la reproducción)

## Wells, cerebro imperialista

El dinero, la civilización y el espíritu inglés  
Ya habló H. G. Wells en Madrid ante concurrencia seleccionada. Restricciones absurdas a la Prensa, con lo que le quitaron al acto la importancia que podía tener. Pocas facilidades al periodista para cumplir con su misión. ¿Pero qué importa esto, si

algunos diplomáticos, políticos o escritores de cuota, se solazaron cómodamente ante la oratoria del escritor inglés? ¡El mundo no importa, porque es lo vulgar, y Wells, es lo selecto.  
Si H. G. Wells no fuera inglés, tal vez no pensara como piensa. Porque nacer en Inglaterra, ya es un justificante del imperialismo que el novelista siente en cada párrafo que lee. Porque Herbert George Wells, no sabe discursar; se limitara a leer y a leer mal, que es lo peor. Claro, que como lee en inglés, no todo el mundo le entiende, incluso aquellos a quienes prefiamente se les invitó con toda clase de preferencias. Y aunque aplaudieron al final, mas puede considerarse un acto de cortésia, que una identificación con las ideas que expuso.  
El cerebro de Wells es completamente imperialista. Pero es un imperialismo a su favor; no acepta lo de los demás para amoldarlo a su propio, sino que lo suyo lo quiere infiltrar a los demás. Muy inglés, no de ahora, sino de todos los tiempos.  
Si G. G. Wells hubiera disertado en español, y con mediana elocuencia, tal vez hubiera conseguido adeptos a su obra internacionalizadora. Pero en inglés y mal leyendo unas cuartillas, no puede convencer a los occidentales que necesitamos mas del arte de convencer, que de la ciencia del convencimiento.  
Wells no es historiador, pero su principal obra, es presentar como la de que antes la riqueza estaba más a la vista, bajo el cuidado de su poseedor, y ahora no solo se pluraliza en forma de sociedades anónimas, sino que se esconde, con haberla trasladado a discos monetarios o papel moneda. Y en el ocaso de esta economía y esta civilización, la solución está en agrandar el campo de acción de la economía, del mando, de la organización, llegando incluso a la moneda mundial.  
¡Tomen nota de esto, los de la Esquertera catalana, que quieren hacer un estado minúsculo... para hacerse grandes!  
Lo que no ha dicho H. G. Wells, es si esa moneda mundial tiene que ser libra esterlina; si el idioma tiene que ser el inglés; si el mando, tiene que salir de Inglaterra; si el espíritu imperialista que siente, el es el que tienen que sentir los demás... ¡Claro, que cuando un inglés habla de esta forma, ya se sabe, sin necesidad de aclaraciones, que a eso se refiere precisamente: a que la moneda, el mando, el idioma, y el espíritu, sean de la gran Albión. Y se desprende de uno de sus párrafos, cuando dice, mejor aún, cuando piensa, qué alcance podría tener un nuevo concepto del dinero, si la campaña por la segunda civilización, se hiciera en solo dos idiomas: en inglés y en... español. Como se ve, el hombre se manifiesta muy de su tierra, si bien, aunque solo fuera por cortesía, señala el lenguaje de la tierra en que habla, que es lo menos que podía hacer.  
De todas formas, el acierto en cuanto al derrumbamiento de la civilización es acertado. La casa que arde—dice él—no tiene otra solución que llamar a los bomberos.  
Pero los bomberos—digo yo—si no tienen agua o elementos con que echar mano para contrarrestar las llamas, lo mejor es dejarlo arder, que en su derrumbamiento, se encontrará el final que se busca. Por lo menos, cuando se construya otra nueva, se tendrán en cuenta los materiales para no repetirlos y evitar la tragedia.  
Se está viendo la vida bajo el punto del dinero, y este es el error más grande que se comete. Hay que buscar las soluciones en los sentimientos humanos, en las ideas nobles, en el espíritu conformista que debe sobreponerse a todo. Lo demás, es buscar un fin a lo que no lo tiene. El dinero es el camino de la ambición y a esta no le ha podido encontrar límites, no ya un español, sino ni un alemán, ni un ruso, ni un yanqui, Y menos, un inglés.

V. F. C.  
(Prohibida la reproducción)  
Fumad papel  
ESTAMPA  
es el mejor

## Reportaje local

Semana inglesa  
No es que nosotros seamos decididos admiradores de esta costumbre inglesa, de descansar el medio día de los sábados. Y no somos decididos partidistas de esta costumbre, por ser netamente ingleses; pero no podemos negar que tiene sus ventajas, pues gracia a ella, ayer pudimos descansar de emborrachar bastantes cuartillas.  
La labor cotidiana, fué escasa y el problema de «espectación» sobre el cambio de la Comisión Gestora, está también de vacaciones.  
Nada en verdad, ofreció ayer las noticias informativas.  
Una vez mas dejó de reunirse la Corporación municipal y esperamos a que lo hagan el próximo lunes, por si sucede algo de anormal que pueda ser comentado.  
ANGEL

Sesión en la Diputación  
Para mañana a las once han sido convocados los señores que componen la Comisión Gestora de la Diputación al objeto de celebrar sesión.  
Sesión suspendida  
Por falta de número ayer no se pudo reunir la Corporación municipal, habiéndose citado nuevamente para mañana a las cuatro de la tarde al objeto de celebrar sesión y despachar los asuntos que figuran en el orden del día.  
En la Alcaldía  
A la hora de costumbre ayer visitaron los informadores el despacho oficial del alcalde, no pudiendo conversar con éste, por encontrarse ausente.  
Hablando con el gobernador  
El gobernador civil señor Liarte Lausín, dió ayer cuenta a los periodistas de haber celebrado una conferencia con el comandante general de la plaza del cuerpo de Carabineros para tratar de la construcción del cuartel en la barriada del Zapillo. Dijo que de la entrevista habida.  
(Continúa en la tercera pág.)

## Coplas de ocasión

¡NO ESTABIA BIEN!

No es que estén embucados de desdén. Claman, si, por trabajar. Solicitan un sostén. No está bien se les deje agomizar.

Más de cien obreros parados ven a su familia sin pan. ¡Es muy duro este Belén! No está bien se les trate con desmán.

Que se empleen; que a todos trabajo den y al momento cesará ese frívolo vaivén. No está bien se alimenten del «maná»

Ellos leen las delicias de otro Edén. ¡Green a Rusia en otro p'len y es muy justo que vocen! No está bien tarden, pues, en darles pan.

¡Que peleen! ¡Que inchen por el sostén de su prole, con fervor, tiene sus visos de bien! Y el día que a todos empleen me parecerá mejor.

MOSQUETERO

## EL REFUGIO NOCTURNO

Tal vez al lector le parezca harto pesada la serie de aldabonazos que, desde las columnas de los periódicos, se ha dado en la puerta de las Casas Consistoriales y Asistencia Social por ver si los ediles o quienes correspondan acometan de una vez esa humanitaria obra que se llama «Refugio nocturno». Pecarán los periódicos de machacones y latosos, con tanta volver sobre el mismo tema: es posible. Pero mientras tanto sigamos por las noches contemplando el desagradable espectáculo de ver en los rincones de las calles, en los quicios de las puertas, en plena Avenida de la República esos grupos de seres que carecen de albergue, hacinados en heterogéneos grupos, hechos un bloque, mientras continúan siendo esas escenas, habrá que estar abundando sobre el mismo asunto, a través de predicar en desierto y machacar en frío.  
No es de ahora la petición de tan notable mejora; ha llovido bastante, aun aquí en donde las nubes se muestran por demás mezquinas, desde que se rompió la primera lanza en pró del Refugio; y han sido muchos los periodistas y escritores de todas clases y tendencias que han invocado del Manicipo la realización de tal obra. Más siempre cayó en el vacío la humanitaria campaña y el desaliento hizo que se acallara para reanudarla al invierno siguiente; y así hemos venido años y años, hasta llegar a hoy, en que a pesar de correr vientos de renovación, se sigue haciendo oído de mercader a las peticiones encaminadas a tan laudable propósito.  
Las personas a quienes nos dirigimos, a lo que se ve, no deben quedarse satisfechas con lo que le dicen los periódicos; es posible que los sueltos en los que con tanta insistencia se les pinta el inculco e inhumano espectáculo de ver arrojados en las aceras a esas pobres criaturas, no les merezcan confianza y hagan caso omiso de lo que en ellos se dice. Pero si es así, moléstense un poco, úsmonse de madrugada a las rotondas del edificio que ocupa el Banco Español, al zaguan del edificio de Correos y a otros tantos sitios de la Avenida y de otras principales calles, y verán esos grupos que decimos, que semejan oscuros montones de trapos que no son tales; sino semejanzas nuestros, que crecen de albergue y de un Ayuntamiento que se preocupa de aliviar su desgracia.  
No hay que cejar, no, en esta cruzada. Hay, que insistir sin desmayo alguno, hasta que el Refugio nocturno sea un hecho, hasta que los parias dejen de deambular por las calles durante las noches, en busca de un rincón que pueda dar descanso a sus cuerpos...  
Sigamos la campaña; es posible que llegue el día en que surja un hombre capaz de comprender la urgente necesidad de esta obra, y la acometa, librándola a Almería de un baldón que hoy la denigra...  
MARTI-MAR

## PUNTO EN BOCA

«La Libertad» de Madrid publica con los anteriores títulos el siguiente:  
Leemos en la Prensa de provincias el siguiente telegrama dirigido por el ministro de la Gobernación a los gobernadores civiles:  
«Circular número 59.—Abusando de la amplia libertad que se disfruta en España para fiscalizar y discutir todas las actuaciones políticas, se han iniciado en algunas provincias españolas campañas de descrédito y difamación contra diputados a Cortes por el voto que éstos emiten en los asuntos sometidos actualmente a la deliberación parlamentaria. Se ha dado el caso lamentable de que ciertas autoridades municipales hayan contribuido, con fines partidistas y excitando bajas pasiones, a tan torpe campaña, en forma que representa un insulto y una coacción para los diputados que votan con arreglo a los dictados de su conciencia y a sus principios políticos.  
Procederá V. E. a advertir a aquellos alcaldes de Ayuntamientos que se dispongan a intervenir en campañas de tal género, si los hubiere en esa provincia, que dicha extralimitación grave de carácter político tiene en la ley su sanción debida, que estoy dispuesto a aplicar en lo sucesivo, agotada ya la tolerancia que hasta ahora se ha tenido con quienes al atacar la independencia de inmunidad de los diputados, atacan al principio mismo del régimen parlamentario y de la institución republicana.»  
No es necesario advertir, porque claramente se percibe, que esta fiscalización sobre la actuación de los diputados que el Gobierno quiere evitar se refiere al Estatuto de Cataluña. Son muchos, muchísimos, los Ayuntamientos de España que, interponiendo el sentir de los pueblos que representan, no están conformes, y así lo manifiestan, con el proceder de los diputados que por disciplina de partido y obediencia al Gobierno, votan en favor de las ambiciones catalanistas, contrariando la vo-



EN EL HOTEL  
—¿Y esta señora es la atracción del Circo?  
—Sí; trabaja en el alambre y se traga una foca sin respirar.

# Nuestra información telegráfica y telefónica

## Noticias de Madrid, provincias y extranjero

### El Estatuto y sus diputados

Zaragoza 23, (12 n.)—Los diputados catalanes se detuvieron aquí unas horas de paso para Barcelona.

El señor Lluhi declaró que no comprende la actitud de Aragón contra el Estatuto. Solo lo justifica según él el desconocimiento que tienen del dictamen. Dijo que si se le dieran garantías hablaría en Zaragoza para defenderlo.

Se muestra pesimista pues se votará un Estatuto muy distinto al de las aspiraciones de Cataluña.

### Un eclipse de sol de 100 segundos para el 31 de Agosto

Londres, 23 (4 t.)—En Montreal han comenzado a instalarse aparatos para registrar el eclipse de sol que tendrá lugar el 31 de agosto. Su duración será de cien segundos.

El eclipse será visible en Canadá, noroeste de los Estados Unidos y bahía de Witson. Numerosos observadores británicos han salido para Montreal.

Para la impresión de este fenómeno astronómico se emplearán infrarrojos.

### El entierro de Sanchiz Banús

Alicante, 23 (4 t.)—Se ha verificado el entierro de Sanchiz Banús.

El acto estuvo muy concurrido. El sepelio fué modestísimo.

### Se reúnen los gobernadores de Cataluña

Barcelona, 23 (12 n.)—El gobernador de Gerona obsequió con un banquete a los gobernadores de las cuatro provincias catalanas con motivo del aniversario de su nombramiento. Asistieron los políticos catalanes.

Parece que la reunión obedeció a haber formulado Maciá la consulta a los gobernadores sobre la actitud que se adoptaría caso que se retiraran los parlamentarios del Congreso. Se guarda gran reserva de lo que tratarán.

### El "Times" de Londres, dice que Guerra del Rio ha boxeado con un diputado socialista

Londres 23, (4 t.)—Comentando la situación política de España el "Times" de Londres publica amplia información de la actualidad española y al relatar los incidentes de la Cámara, dice que Guerra del Rio boxeó con un diputado socialista.

Después de los incidentes habidos, señala si Azaña no abandonará sus métodos fríos.

### Inauguración de un monumento

Madrid, 23 (4 t.)—En la Escuela de Equitación Militar se inauguró el monumento erigido al capitán de Caballería don Angel Hernández Menor, muerto gloriosamente durante el desembarco de Alhucemas.

La obra es original del escultor don Angel Garcia. El pedestal reproduce la cruz laureada que se otorgó al homenajeado. El monumento lo han costeado sus compañeros de armas, contribuyendo también otros Cuerpos y algunos particulares.

A la ceremonia asistieron los señores Alcalá Zamora y Azaña y las autoridades militares. El señor Alcalá Zamora descubrió la bandera nacional que tapaba el monumento.

Pronunció un discurso el general Agustí ensalzando la memoria del héroe y destacando que sirvió durante cinco años como voluntario en Marruecos, siendo herido y mereciendo la medalla de sufrimientos por la Patria.

Estando enfermo desembarcó en Alhucemas en una camilla, mandando las tropas, y una granada enemiga le mató. Los soldados reconquistaron el cañón que utilizaron los agresores.

El general Agustí expresó el deseo de que el teniente Hernández siga pasando a la lista de la Escuela de Equitación por haber sido suprimido el regimiento de Lusitania donde figuraba a la cabeza del escalafón. El señor Azaña accedió, dedicando elogios al héroe.

El señor Alcalá Zamora se asoció, diciendo que debían gratitud al héroe, no sólo el Ejército, sino todos los ciudadanos. Ensalzó los sacrificios del Ejército en la Guerra de Marruecos paragonándola a la gesta de las conquistas de América.

Resaltó el brillante comportamiento de la Caballería en las últimas guerras dando pruebas de su eficiencia. Felicitó al arma de Caballería y al Ejército.

Los concurrentes visitaron la Escuela, sirviéndoles un lunch.

### Huelva quiere separarse de Andalucía e incorporarse a Extremadura

Badajoz, 23 (4 t.)—Se ha celebrado una importante asamblea, a la que asistieron representantes de las Cámaras de Comercio de Badajoz, Cáceres y Huelva, y el comité administrativo del puerto de Huelva.

Se acordó trabajar por la unificación de las tarifas ferroviarias, aplazando tratar la cuestión planteada por Huelva la que desea separarse de Andalucía y unirse a Extremadura.

### Los ministros viajan

Madrid 22, (4 t.)—Ha marchado en automóvil a San Sebastián el ministro de Estado señor Zulueta. Regresará el martes.

También marcharon el señor Domingo a Barcelona y el señor Prieto a Cercedilla.

Los señores Azaña y Ríos han marchado al campo.

### Asamblea de productores y exportadores agrícolas en Valencia

Se reunirá hoy domingo en el teatro Principal, a las diez de la mañana. Ha sido convocada por el Círculo Frutero y patrocinada por la Unión Nacional de la Exportación Agrícola. Han sido invitados a ella todas las poblaciones comprendidas en el litoral marítimo, desde Barcelona a Sevilla, mas las Islas Baleares y Canarias y otras capitales interesadas, que son todas las zonas cuya producción agrícola constituye la casi totalidad de la Exportación Nacional.

Las capitales invitadas son las siguientes: Albacete, Alicante, Almería, Baleares, Barcelona, Castellón, Canarias, Llarache, Madrid, Murcia, Málaga, Granada, Las Palmas, Mallorca, Sevilla, Tarragona y Valencia. Vendrán a la Asamblea, según han anunciado ya, representaciones fruteras de todas ellas, a más de gran número de parlamentarios de dichas provincias, muchos de los cuales han exteriorizado su deseo de tomar parte en la discusión de los temas propuestos.

La Asamblea se nutrirá también con representantes de las Cámaras de Comercio Españolas de París, Frankfurt, Main, Londres, Burdeos, Bruselas, Marsella y Suiza; más la Unión Frutera Española en Francia de París.

Las entidades económicas de carácter nacional, como Cámaras de Comercio y Agrícolas, Consejo de Fomento, etc. etc. Representantes de las Compañías de Transportes, tanto marítimas como terrestres. Sindicatos Agrícolas y demás corporaciones agrícolas de este carácter de todas las regiones interesadas.

Como se ve, estará reunida en Valencia toda la Exportación Agrícola Nacional. El Gobierno, dándose cuenta de la extraordinaria importancia de esta Asamblea, ha resuelto dar todo género de facilidades para su celebración, y seguirá con marcado interés sus deliberaciones, ya que por ser expresiones del sentir de todos los interesados en esta decisiva riqueza nacional, constituirán un valioso elemento de juicio.

Las deliberaciones han de versar acerca de los siguientes temas: 1.º.—Dificultades a la expansión de nuestros productos agrícolas en los mercados extranjeros y nacionales: a) —De orden arancelario. b) —De orden crediticio. c) —De otro carácter, como contingentes, ce tíficos sanitarios, etc. d) —De carácter nacional, impuestos municipales, transportes, etc. 2.º.—Medidas que nuestro Gobierno pudiera poner en práctica para salvar muchos de esos inconvenientes y defender nuestra exportación.

El discurso de apertura estará a cargo del alcalde de Valencia, don Vicente Lambies, que aprovechará la oportunidad para saludar a los asambleístas y desearles que su gestión tenga la máxima eficacia. La presidencia de la mesa estará constituida por un representante de cada una de las provincias que asistan. En el Círculo Frutero se ha abierto una sección encargada de recopilar y clasificar las noticias que se reciben acerca de las dificultades pasadas y presentes creadas para nuestra exportación frutera en los mercados consumidores; así como también de las soluciones que podrían venderlas, a juicio del comercio exportador. La sección está dirigida por don Luis Garcia Guijarro.

Los industriales de la naranja, así como también los conserveros de frutas, se disponen a tomar parte en la Asamblea para exponer las dificultades de orden comercial con que tropiezan en el exterior, y proponer soluciones. Para tratar acerca de varios interesantes preliminares de la Asamblea de los exportadores fruteros que se ha de celebrar hoy domingo en nuestra ciudad, se reunieron ayer tarde en el Círculo Frutero las siguientes representaciones.

### EL PANORAMA POLITICO NACIONAL

#### Rumores para todos los gustos.—Se habla de dimisiones y de movimientos políticos.—Pero aseguran que no pasa nada

##### ¿Dimiten dos ministros?

Madrid, 23 (12 n.)—Esta tarde se rumoreaba insistentemente que los señores Carner y Domingo, ministros de Hacienda y Agricultura, respectivamente, habían dimitido por discrepancias en la cuestión del Estatuto.

El señor Carner se apresuró a desmentirlo; y por la noche marchó a Barcelona.

##### Otros rumores

También circularon otros rumores, habiéndose de disgustos entre determinados elementos. Estos rumores los motivaron unos telegramas recibidos de Barcelona diciendo que había acudido a Capitanía General el jefe superior de policía señor Ibáñez, celebrando una detenidísima conferencia con el general Batet y que se relacionaba con determinado movimiento entre militares.

Los periodistas practicaron indagaciones, obteniendo la seguridad de que en la guarnición de Barcelona no ocurría absolutamente nada, estando, como siempre, fiel al Gobierno de la República.

Se averiguó que la visita del señor Ibáñez obedeció a un aviso telefónico del director general de Seguridad ordenándole contestara el estado de la guarnición.

Después de la conferencia el general Batet telegrafió a Madrid diciendo que la fidelidad de la guarnición era absoluta.

##### ¿Se trataba de un movimiento que debía iniciarse en Valencia?

Personas bien informadas manifestaron después que se trataba de un movimiento que debía iniciarse en Valencia, y que se trataba de un movimiento que debía iniciarse en Valencia.

#### Los mejores calcetines CASA ROSALES TIENDAS, 4

Por la Unión Nacional de Agricultores Arroceros, los señores Fos y Berenguel, el secretario del Círculo Frutero, señor Meléndez Borcá; por la Federación Valenciana de Sindicatos Agrícolas, marqués de Villagracia; por la Federación de Exportadores. Via Terrestre, los señores Carbonell y Garcia Llorens; por el Centro de Estudios Económicos, don Carlos Saribou Francesch; por la Asociación de Proprietarios de Fincas rústicas, el señor Rovira Rovira; por la Asociación de exportadores de arroz y patatas, señor Iborra; por la Federación de Productores de Naranja de Levante, el señor Mora Berenguel; por la Unión Nacional de Exportación Agrícola, los señores Hernández Lázaro y Garcia Guijarro. Asistieron además los exportadores señores Sacki, Corell, Lis, Coll, Garcia y los agricultores señores Lassala y Ausina.

El cambio de impresiones se refirió especialmente a los puntos que figuran en el orden del día, relacionados con las dificultades que en casi todos los países se van creando contra nuestra exportación agrícola; dificultades de todo orden, pues mientras en unos países se autoriza, o por lo menos no se prohíbe la importación, pero en cambio se establecen dificultades para el pago de la mercancía que han recibido, en otros se aumentan los impuestos hasta el punto de imposibilitar nuestra exportación, en otros se toman medidas que van directamente contra España creando para los países competidores una situación de privilegio, y en otros se prohíbe o se contingenta la importación, sin que por parte de nuestro Gobierno se tomen las represalias consiguientes.

Se dió cuenta de algunas medidas recientemente adoptadas por algunos que como Austria acaba de prohibir la entrada de nuestros albaricoques en conserva, y se acordó finalmente continuar esta reunión hoy por la tarde, a las tres y media, en el mismo Círculo Frutero.

La Unión Frutera Española en Francia ha dirigido al ministro de Agricultura el siguiente despacho: «Importadores frutas españolas sorprendidos extrañas manifestaciones vucencia respecto contingente Francia, medida cau»

##### Batet niega todo

El inspector de la guardia civil de Barcelona señor Marzo también acudió a conferencia con el general Batet. Este recibió a las cinco de la tarde a los periodistas, negando terminantemente los rumores relacionados con el ejército.

##### En Valencia tampoco pasa nada

Los periódicos llamaron telefónicamente a Valencia. El general Riquelme se hallaba tranquilamente en sus habitaciones particulares. Se le informó de los rumores circulados en Barcelona y contestó: «No sé nada. Los únicos generales que hay aquí somos Martínez Morje y yo. No creo de ninguna manera que los rumores puedan referirse a Monje. Respecto a mí, sobradamente conozco mis ideas y el efecto que siento por la actual situación. Si se me atribuye alguna actitud, la rechazo como una insidia. Soy incommovible para toda sujerencia, aunque ésta no existió. Creo que todo se trata de un bulo.»

##### Dice Casares

Por la noche el ministro de la Gobernación desmintió los rumores que circulaban, diciendo que únicamente se adoptaron precauciones en las Vascongadas para prevenir posibles manifestaciones callejeras.

Añadió que en Valencia no pasaba nada y que la feria se celebraba con gran animación y entera normalidad.

##### De Bilbao

Noticias de Bilbao dicen que el gobernador pensaba marchar a San Sebastián y suspendió el viaje. También desistió de su viaje a Madrid y Coruña.

Se le habló de los rumores que circulaban y aseguró que no había nada anormal. No obstante se advirtieron grandes precauciones.

##### Se incorporan los cuotas

Se ha dictado una orden ordenando a los soldados de cuota que se incorporen a sus respectivos batallones provistos de correajes.

##### Minoría disuelta

Ha sido disuelta la minoría federal, en vista de que no reúnen número suficiente reglamentario ya que se han separado los señores Menéndez y Sarmiento.

La disolución la comunicó el señor Franchy al señor Besteiro. Se presagian grandes acontecimientos políticos.

Sevilla, 23 (12 n.)—Ha llegado el señor Martínez Barrios. Aseguró que el Estatuto tendrá consecuencias trascendentales. Anunció que en la próxima semana habrá grandes acontecimientos políticos.

Siguen adoptadas las mismas precauciones, pero existe normalidad.

##### Un nombramiento

Madrid 23, (4 t.)—Se ha firmado una disposición nombrando presidente de la Junta Facultativa de Infantería al general de brigada don Manuel Romerales, por haber cesado en dicho cargo don Federico Romero.

##### El mitin contra el Estatuto

Madrid 23, (4 t.)—A pesar de haberse fijado los carteles anunciando el mitin del miércoles en la plaza de toros en contra del Estatuto, se ha solicitado oficialmente el permiso, ignorándose si el ministro de la Gobernación lo concederá.

##### Entrega de conclusiones

Madrid 23, (4 t.)—La directiva de los empleados de las Cámaras urbanas hizo entrega al señor Largo Caballero de las conclusiones acordadas.

##### Don Marcelino aplaza su viaje

Alicante 23, (4 t.)—El ministro de Agricultura don Marcelino Domingo ha telegrafiado que por contingencias políticas aplaza el viaje a ésta.

##### El asesino de Doumer lleva escritas cien mil líneas de sus memorias

Paris, 23 (4 t.)—Los médicos han reconocido nuevamente al ruso Gourgouf asesino del presidente de la república señor Doumer, certificando que es un perturbado y afirman este criterio en el hecho de la gran excitación nerviosa que en todo momento domina al ruso y para demostrarlo expresan que día y noche se las pasa en su encierro escribiendo sus memorias de las que lleva ya hechas cien mil líneas.

##### Copiosas nevadas

Tarbes.—El mal tiempo en todo el departamento persiste con nevadas copiosas que destruyen los sembrados. La nieve, según el Observatorio del Pico de Midi, llega a 1'25 de altura.

##### La expedición al Amazonas

Madrid 23, (4 t.)—El señor Ríos presidió la junta del Patronato que estudia la expedición al Amazonas del capitán Iglesias.

##### Los temporales en Italia destruyen 40 puentes

Roma, 23 (4 t.)—Los temporales de agua y viento son generales en Italia. En los alrededores de Saluzzo un violentísimo huracán ha arrastrado piedras de más de quinientos kilos que han corrido por los ríos. Las aguas de éstos se ha desbordado en numerosas partes dejando anegadas las carreteras. Cuarenta puentes han venido abajo.

##### Regatas de balandros

San Sebastián, 23 (4 t.)—En San Juan de Luz se celebraron las regatas preliminares del campeonato de Europa. Participaron solamente balandros de la clase «Star».

Contendieron Francia, España y Suecia. Ganó España, llegando primero el balandro «Izarra» patroneado por Aizpuro Amilibia.

##### Ultimas noticias del extranjero

(RECIBIDAS DESPUÉS DE LAS DOCE DE LA NOCHE)

##### La situación en Alemania

Berlin, 23.—El Gobierno de Hessen ha enviado una nota al Reich oponiendo reparos a las medidas contra Prusia. Se han reunido en Stuttgart los representantes del gobierno de diversos estados alemanes para tratar de la situación creada.

Se han autorizada las manifestaciones que no tengan carácter político. Han sido detenidos dos jefes de la Asociación «Bandera del Imperio» por insultos al Gobierno durante un mitin en la Sociedad «Frente de Acero». Uno de los detenidos es el comandante Auzker, que fué en tiempos de la Monarquía ayudante de campo del Kromprinz.

##### Un empréstito

Washington, 23.—El señor Hoover ha firmado un empréstito interior de 125 millones de dólares. La circulación monetaria alcanza mil millones de dólares.

##### Tarifas de excepción

Dublin, 23.—Se han promulgado las tarifas de excepción para las mercaderías ingresas. Se aplicarán inmediatamente.

##### El Paraguay y Bolivia

La Paz, 23.—Numerosos súbditos chilenos se han ofrecido voluntariamente para formar un Ejército de voluntarios caso de declarar la guerra al Paraguay. Se realizó una manifestación ante la Legación chilena, imponentísima vitoreando al ministro de dicho país.

##### Un desterrado a la Siberia

Varsovia, 23.—El Gobierno soviético ha desterrado a la Siberia al célebre actor cinematográfico Gajdarof, acusado de una acción contrarrevolucionaria. El desterrado se hallaba en Berlin, pero el Gobierno soviético le llamó para dirigir el Teatro Soviético.

##### La vuelta a Portugal

Lisboa, 23.—Una patrulla de cinco aviones salió a dar la vuelta a Portugal. Uno capotó en Bragauza, resultando heridos el piloto y el mecánico. Los otros cuatro realizaron la vuelta en ocho horas y media.

##### Los guardacostas soviéticos

Tokio, 23.—Un guardacostas soviético hizo varios disparos contra dos barcos perqueros japoneses, hiriendo a tres tripulantes.

##### La rebelión de San Paulo

Washington, 23.—Los rebeldes de San Paulo se atribuyen grandes victorias, diciendo que derrotaron a los federales y que intentaban avanzar. El buen tiempo facilita el movimiento de los paulistas. Muchos camiones y autos particulares han sido puestos a disposición de los rebeldes. El comunicado del Gobierno señalando victorias en la región de las minas de Geraes demuestra que la rebelión tiene mas extensión.

##### La conferencia del Desarme

Ginebra, 23.—Ha terminado la conferencia del Desarme programándose la tregua de los armamentos que finalizaba en noviembre. Votaron en contra de la proposición Alemania y Rusia, cuarenta y dos naciones votaron en favor y ocho se abstuvieron.

##### Estalla la revolución en el Uruguay

Montevideo, 23.—Varios distritos de la parte sur de Rio Grande se unieron a los rebeldes. Estos comunican ganaron importante batalla, cogiendo prisionero al Comandante Juarez Toraza, jefe de la revolución del pasado año de 1930.

##### LOS JUEVES

REGALOS PARA NIÑOS

La Casa de las Medias

Teléfono 1-0-3

### Ultimas noticias del extranjero

(RECIBIDAS DESPUÉS DE LAS DOCE DE LA NOCHE)

##### La situación en Alemania

Berlin, 23.—El Gobierno de Hessen ha enviado una nota al Reich oponiendo reparos a las medidas contra Prusia. Se han reunido en Stuttgart los representantes del gobierno de diversos estados alemanes para tratar de la situación creada.

Se han autorizada las manifestaciones que no tengan carácter político. Han sido detenidos dos jefes de la Asociación «Bandera del Imperio» por insultos al Gobierno durante un mitin en la Sociedad «Frente de Acero». Uno de los detenidos es el comandante Auzker, que fué en tiempos de la Monarquía ayudante de campo del Kromprinz.

##### Un empréstito

Washington, 23.—El señor Hoover ha firmado un empréstito interior de 125 millones de dólares. La circulación monetaria alcanza mil millones de dólares.

##### Tarifas de excepción

Dublin, 23.—Se han promulgado las tarifas de excepción para las mercaderías ingresas. Se aplicarán inmediatamente.

##### El Paraguay y Bolivia

La Paz, 23.—Numerosos súbditos chilenos se han ofrecido voluntariamente para formar un Ejército de voluntarios caso de declarar la guerra al Paraguay. Se realizó una manifestación ante la Legación chilena, imponentísima vitoreando al ministro de dicho país.

##### Un desterrado a la Siberia

Varsovia, 23.—El Gobierno soviético ha desterrado a la Siberia al célebre actor cinematográfico Gajdarof, acusado de una acción contrarrevolucionaria. El desterrado se hallaba en Berlin, pero el Gobierno soviético le llamó para dirigir el Teatro Soviético.

##### La vuelta a Portugal

Lisboa, 23.—Una patrulla de cinco aviones salió a dar la vuelta a Portugal. Uno capotó en Bragauza, resultando heridos el piloto y el mecánico. Los otros cuatro realizaron la vuelta en ocho horas y media.

##### Los guardacostas soviéticos

Tokio, 23.—Un guardacostas soviético hizo varios disparos contra dos barcos perqueros japoneses, hiriendo a tres tripulantes.

##### La rebelión de San Paulo

Washington, 23.—Los rebeldes de San Paulo se atribuyen grandes victorias, diciendo que derrotaron a los federales y que intentaban avanzar. El buen tiempo facilita el movimiento de los paulistas. Muchos camiones y autos particulares han sido puestos a disposición de los rebeldes. El comunicado del Gobierno señalando victorias en la región de las minas de Geraes demuestra que la rebelión tiene mas extensión.

##### La conferencia del Desarme

Ginebra, 23.—Ha terminado la conferencia del Desarme programándose la tregua de los armamentos que finalizaba en noviembre. Votaron en contra de la proposición Alemania y Rusia, cuarenta y dos naciones votaron en favor y ocho se abstuvieron.

##### Estalla la revolución en el Uruguay

Montevideo, 23.—Varios distritos de la parte sur de Rio Grande se unieron a los rebeldes. Estos comunican ganaron importante batalla, cogiendo prisionero al Comandante Juarez Toraza, jefe de la revolución del pasado año de 1930.

##### LOS JUEVES

REGALOS PARA NIÑOS

La Casa de las Medias

Teléfono 1-0-3

Un verdadero placer...

Fijese que contentos, que satisfechos están estos chiquillos. Tienen la cara radiante de alegría. Causados de sus juegos...

Orange-CRUSH y aceptala solamente en su botella original patentada. Descuento de las imitaciones.

Orange-CRUSH



Tambien hay Lemon-Crush

Concesionario para Almería y su provincia:

T. CAMPANA

CENTRO INDUSTRIAL

Maquinaria y material eléctrico en general

Motores y grupos electro-bombas SIEMENS.-Transformadores y Alternadores.-Motores de aceites pesados "Korting".

MOTORES Y GRUPOS A GASOLINA "LYON"

"BOMBAS"

RODAMIENTOS A BOLAS S-K-F, PARA MAQUINARIA Y AUTOMOVILES

Lámparas "OSRAM".-Correas de cuero y goma "GOODRICH"

Montajes, instalaciones de riegos e instalaciones eléctricas previa presentación de presupuesto

PROYECTOS Y PRESUPUESTOS.

JOSE MARIA DONOSO PERITO INDUSTRIAL

A. de la República, 25-A - ALMACENES: García Alíx, 3-A - Teléfono 3-9-3 - ALMERIA

Estampas loudinenses

Como se ha recibido en Inglaterra el acuerdo de Lausana

Sorprendente, por muchos conceptos, ha sido el acuerdo en la última sesión de la Conferencia de Lausana. Un día antes, ante las palabras que Herriot pronunciara, sosteniendo que Francia no quería proseguir las negociaciones si se partía de la base de las proposiciones de Voa Papen, todos creímos en Londres, que no habría solución. Pero el canciller alemán se apresuró a retirar algunas cláusulas, transigió en suma, y Francia accedió a todo con la intervención del Jefe del Gobierno inglés.

Todo, pues, ha cambiado. El problema de las reparaciones se ha resuelto. Y Europa puede, desde luego, regocijarse del hecho, que equivale al aseguramiento de la paz, y a los deseos de una reconstrucción de la economía, que puede evitar una catástrofe social, que ya se veía en lontananza.

En Londres, la noticia se ha recibido con muy gran satisfacción por la mayoría de los políticos, por casi toda la prensa y por el pueblo en general.

El éxito de la Conferencia tendrá en Inglaterra una repercusión favorable a su economía y un efecto psicológico no menos agradable por el hecho de que encontrándose Alemania en una base de igualdad completa con las demás potencias, la atmósfera política de Europa no ha de tardar en experimentar un mejoramiento.

«El Times», en uno de sus editoriales, ha dicho que Alemania es el país que ha ganado más con el acuerdo. En teoría, Francia es la que más ha perdido. Para Francia, como para Italia y como para Inglaterra, el acuerdo trata, a pesar de cuanto pueda afirmarse sin razón, de mejorar la balanza comercial para obtener, de esta manera, rendimientos superiores a los que constituían las reparaciones.

Si es así, según se oía por el articulista del «Times», la causa general ha sido la que ha resultado más favorecida, y de ello podemos alegrarnos todos.

Pero en Inglaterra se tiene ahora puesta la mirada en Norteamérica, que es la que con su placet podría completar la obra de Lausana.

¿Arreglarán en Washington el otro problema complementario? Eso ya no es tan fácil, dado el espíritu mercantilista de los yanquis.

Las deudas de guerra no las perdonarán...

PABLO CISNEROS

Londres, 1932.

(Prohibida la reproducción).

Toros y Toreros

¡Ya se ha arreglado!

Vinieron ayer unos amigos, todo alborozados, y en son de reproche me dijeron: «Ya está arreglado lo de la corrida. Se lidiarán vacas pero con sujeción al Reglamento».

¿Que ahora han arregla'o lo de? Bueno. Pero lo chocante es que antes se vulnerara lo legis-

lado sin que nadie lo impidiera; o lo que es lo mismo: que se esté haciendo una propaganda determinada por medio de carteles murales, programas y anuncios de Prensa, en contra de lo que dispone el Reglamento; y luego, un día antes de la corrida, presentar en el Gobierno civil otro distinto, cuando ya se ha equivocado al público y se ha hecho «el negocio». El «truco» es viejo y se ha explotado mucho en nuestra bonachona Almería.

Por lo demás, que se haya arreglado todo es de lo que nos alegramos. Así da gusto.

VOLAPIÉ

Colonia argentina especial para el baño a 2'50 el litro La Casa de las Medias

PIANO

Se vende o alquila. Razón casual barata, letra D.

HERALDO DE ALMERIA

se vende en Madrid en el kiosko de la calle de Alcalá, 22. Frente a la Maison Dorée y el Teatro Alcázar

Asociación de Asistencia Social

Sorteo del día 23 de Julio Núm. premiado 108

A cobrar en las oficinas provisionales, Plaza del Carmen (antigua Escuela de Artes y Oficios).

Sastrería - Herrada

Extenso surtido en géneros para la presente temporada.

P. Canalejas, 4, y Avenida de la República, 11.

ALMERIA

CLEMENTE (HIJO)

Peluquero de señoras

La Permanente Engine con seguros Eugeneol es la máxima garantía. Sufijo y se convence.

A. DE LA REPUBLICA, 17

GINES DE HARO HARO

ABOGADO

Reyes Católicos núm. 13

Horas de consulta: De 12 a 14

Agencia en Madrid para la tramitación y despacho de asuntos judiciales y administrativos

Una publicación de actualidad

«La coordinación del automóvil con el ferrocarril»

En estos momentos, en que el Poder público siente una legítima preocupación por cuanto tienda a coordinar los transportes por ferrocarril y los transportes por carretera, provocando una Conferencia de elementos oficiales, técnicos e interesados para buscar una fórmula de solución es de un alto interés el folleto que acaba de publicar «Unión Económica» bajo el título que sirve de epígrafe a estas líneas.

El folleto es la traducción de seis artículos que recientemente vieron la luz en «The Times» y en los cuales, con la autoridad del gran diario inglés, se estudia el problema con referencia a Inglaterra, el país clásico de los carriles de hierro.

El problema es fundamentalmente el mismo en todas partes, porque son los mismos sus factores. Por eso la «Unión Económica» después del título general del folleto pone como subtítulo: «El caso de Inglaterra como índice de la situación mundial del problema y de la posible solución» Las observaciones, datos comparativos, juicios y razonamientos que con relación a Inglaterra se hacen, son aplicables a todos los países, y desde luego, a España.

Resulta por todo ello el folleto de «Unión Económica» una aportación interesante, que tiene más valor por la actualidad del problema y por la objetividad con que se expone. La experiencia inglesa es muy digna de tenerse en cuenta como una trabazón orgánica de intereses en beneficio de la economía nacional.

Atención

La Casa de sombreros de señoras de Luisa Soriano, (Glorieta de San Pedro, número 4), Hace una gran rebaja en los precios actuales en los sombreros de la temporada.

Sombreros de señoras desde 10 hasta 25 pesetas.

Sombreros de niñas desde 5 hasta 15 pesetas.

Carne de toro

de la novillada de esta noche, se venderá en la Salchichería y Carnicería de

Muñoz

Carta abierta

Sr. Director de HERALDO DE ALMERIA.—Ciudad.

Muy distinguido Sr. nuestro: Habiendo visto en el periódico de su digna dirección correspondiente al día de hoy, una información respecto a la apertura de pliegos para el transporte marítimo verificado en el día de ayer en la Cámara Oficial Uvera y apareciendo en el mismo algunos errores fácilmente comprensibles, al tomar nota de su lectura verificada por el Notario, nos permitimos acudir a Vd. en aras de la verdad, tenga a bien, rectificar en su próximo número, las citadas equivocaciones.

El pliego que dice «Hijos de M. Condeminas: para Manchester, por la Prince Line a un chelín dos peniques por barril». Debe ser Hijos de M. Condeminas en nombre de la Prince Line, para Manchester a un chelín dos peniques por barril. No obstan-



FUTBOL

Campo de deportes del ATHLETIC F. C.

En los días 24 y 25 de Julio se celebrarán dos emocionantes encuentros

DIA 24

Córdoba F. C. = C. D. Ferroviario

DIA 25

Córdoba F. C. = Athlétic F. C.

¡Todo el mundo al fútbol!

te el tipo de flete solicitado, esta Compañía está dispuesta a aceptar el contrato al mismo tipo de flete que puedan ofrecer los demás concursantes al citado mercado.

El pliego que dice «Hijos de M. Condeminas, Londres y Liverpool a un chelín y un penique y medio por barril». Debe decir Hijos de M. Condeminas en nombre y por representación de las Compañías «Westcott & Laurance, Nordenfeldske, General Steam and Ellerman Line», para Londres y Liverpool, a un chelín y un penique y medio por barril.

El pliego que dice «Hijos de M. Condeminas, Bristol y Cardiff, a un chelín y un penique y medio». Debe decir Hijos de M. Condeminas, en nombre y por representación de la Compañía Golden Cross para Bristol y Cardiff a un chelín y un penique y medio.

No dudando en bien de la veracidad de la información, procederá a dicha rectificación, le anticipan las gracias y le saludan atentamente sus attos. y Ss. Ss., Hijos de M. Condeminas.

Lea HERALDO DE ALMERIA

Casa Sánchez

Muebles de todas clases

Los más baratos y elegantes

Granada, 17.—Sucursal: Conde Offalia, 18

De Santander

donde ha asistido al Congreso de Oftalmología hispano-americano, ha regresado el médico oculista

Don Antonio Fornieles Ulibarri

reanudando su consulta de la

Avenida de la República, 51

SE VENDE

Por tener que ausentarse su dueño un Bar montado a la moderna en buenas condiciones.

Razón: en esta Administración.

Compro máquina de escribir usada. Vendo 22 alfajías de hierro de cinco varas, casi nuevas.—Razón: Regocijos, 88.



EL VAPOR «TERESA»

Saldrá del puerto de BARCELONA el 22 del corriente, de TARRAGONA el 23, de VALENCIA el 24 y de ALICANTE el 25, admitiendo carga a fletes económicos para Almería.

Informes: FRANCISCO J. RUSO

Paseo de Gaspar Núñez, 4, pral.-Tel. 228

MOTORES CROSSLEY los mejores para consumir aceite pesado de 6 a 1.000 caballos

PEQUEÑOS GRUPOS para elevar agua con motores de gasolina

GRUPOS ELECTRICOS

VICENTE ZIAR.—Conde Offalia, 24.

ALMERIA

Servicio de Correos

HORAS

Certificados y valores declarados de 8 a 9'15; de 10'30 a 11'30; y de 14'30 a 15'30. Domingo solo por la mañana. Paquetes postales: de 10'30 a 11'20. Giros postales: de 8'30 a 12. Recogida: de 11 a 12. Domingo no hay servicio. Caja de Ahorros: de 9 a 12. Los viernes no se hacen operaciones. Lista de Correos: de 9 a 1,30; de 13 a 15.

ENTRADA

A las 8'30 Nijar y Roquetas
A las 10 Canjáyar, Huéctija, Illar, Instinción, Rágol, Enix, Felix, Vicar, Berja, Adra, Dalias, Alcolea, Laujar, Fondón, Paterna y la parte de Ujijar.
A las 12 Toda España.
A las 15'30 Málaga y pueblos del trayecto.
A las 18 Toda España.
A las 5'30 Huércal-Overa y parte de Levante.

SALIDA

A las 7'30 Málaga y pueblos del trayecto.
A las 7 Huércal-Overa, parte de Levante y pueblos comprendidos en la línea férrea entre Guadix y Lorca.
A las 10 Berja, Adra, Dalias, Enix, Felix y Vicar.
A las 10'40 Toda España.
A las 15 Nijar.
A las 16 Canjáyar con sus pueblos.
A las 10 Roquetas.
A las 16'30 Toda España.
A las 18 Berja, Adra, Dalias, Alcolea, Laujar, Fondón, Paterna y la parte Ujijar.

Viene de la primera pág.

había resultado que en breve se daría comienzo a la instrucción del expediente necesario para solicitar la construcción de dicho cuartel.

También me dijo—agregó el gobernador—que en breve se comenzaran las obras de un cuartel para este cuerpo en Aguadulce.

Sigo ocupándome con las autoridades de resolver el pavoroso problema del paro. En las obras de Aguadulce podrán emplearse algunos obreros del ramo de construcción que según hego entendido es el mas castigado en la falta de trabajo, pues en Almería han quedado suspendidas casi todas las obras.

Terminó diciendome el gobernador que como era sábado y en este día no recibe a las comisiones de los pueblos había podido descansar un poco de este agobiante trabajo.

Se inaugura una farmacia.

Como teníamos anunciado ayer tuvo lugar la apertura de la farmacia instalada en la Avenida de la República número, 4 propiedad de don Rafael Campana Rodríguez.

El acto fué lucidísimo concurriendo gran número de amigos del nuevo farmacéutico.

Le desamos una vida próspera en su negocio.

El presidente de la Diputación no dice nada

Nada pudo decir ayer mañana a los informadores el presidente interino de la Diputación, señor Redondo Godoy, por carecer de noticias que facilitar a la Prensa.

De asistencia social

Ayer fueron asistidos en este Centro benéfico 389 niños y 594 adultos.

Notas sociales

Viajeros

En el tren de la cinco de la tarde marchó a Barco de Valdeorras, nuestro querido amigo el secretario del juzgado de Instrucción de dicho pueblo, don José Pérez Burgos.

No se devuelven los originales, publicitarios o no

Vapores correos franceses

de la Société Generale de Transport Maritimes a Vapour y Lloyd Latino

Servicio rápido y directo por los puertos de Almería y Málaga para el transporte de pasajeros con destino al Brasil, Uruguay y Argentina, por los magníficos trasatlánticos de gran tonelaje, dos hélices y telegrafía sin hilos:

Alsina, Mendoza, Florida y Campana

FLORIDA CAMPANA

Saldrá de Almería el día 17 de Agosto de 1932, para RIO DE JANEIRO, SANTOS, MONTEVIDEO y BUENOS AIRES.

Saldrá de Almería el día 17 de Septiembre de 1932, para RIO DE JANEIRO, SANTOS, MONTEVIDEO y BUENOS AIRES.

PRECIOS EN TERCERA: De 10 años cumplidos, un entero 527'50 incluido impuestos. De 2 a 10 sin cumplir, un medio 267'50 ptas. idem idem.

Cada familia sólo puede llevar un menor de dos años, gratis

Admitiendo carga en bodega ordinaria y en frigorífico y pasaje en Cámara de Primera, Segunda clase intermedia y Tercera clase, haciendo escala en Almería para abastecerse de carbón y agua, siendo la duración del viaje 15 días.

Las Cámaras de primera y segunda de dichos buques están montadas con todo el lujo las condiciones que requieren los adelantos modernos, tienen esteras salones, alumbrado eléctrico y el trato es inmejorable.

Camarones especiales de tercera clase de dos, cuatro y ocho literas con un complemento de 35 ptas. por plaza. Para los de tercera clase comida la española.

AVISO IMPORTANTE.—Para obtener plazas en estos Vapores Correos hay que solicitarlas con tiempo. Los manifiestos de pasaje se cierran dos días antes de la salida de dicho vapor o antes si están cubiertas las plazas asignadas a este puerto.

Para más informes: sus Consignatarios HIJO DE RICARDO JIMENEZ S. en C.—Avenida de la República 69, Almería.—Cortina del Muelle 12.

Para comprar muebles

Alcobas, comedores, despachos en VISITE LOS ALMACENES todos los estilos, loza, cristal, lámparas y objetos para regalos, PARIS-MADRID

Real, 9. ALMERIA

Vida religiosa

Santos para hoy

Santos Cristina, virgen, Vicente, Victor, Estercacio, Antioqenes, Meneo, Capitón, Niceta, Aquilina, mártires; Ursino, obispo. — La Misa y Oficio divino son de la Víspera de Santiago, con rito simple y color morado.

Santa Cristina, virgen y mártir (300) de Tur, población de Toscana que desapareció en una inundación del Lago de Bolseneda. Jovenita de diez años, tomó los ídolos de oro que tenían su padre, y los hizo pedazos, y los distribuyó a los pobres. El padre enfurecido, la mandó atormentar cruelmente. Murió aseteada. En las actas de esta santa deslizaron muchas leyendas. — San Francisco Solano, 1594-1610. Es el Franciscano Javier de la América. Evangelizó el Panamá, luego durante catorce años, los países del Tucumán y del Plata, después, por otros siete años, el Perú y Chile. Los indios le veneraban como un ser bajado del cielo; se cuentan de él innumerables milagros.

Jubileo circular

Hoy, se celebrará en la Iglesia Santo Domingo. Mañana en la de Santiago. El martes en la de Santo Domingo.

Compañía de María

Solemne Triduo que dedicado a San Ignacio de Loyola se celebrará los días 29, 30 y 31 del presente mes.

Todos los días hábiles: Por la mañana a las 8, Misa de Comunión general. Por la tarde a las 6 y media, Estación Mayor, Rosario, Sermón que predicará el R. P. Ezequiel González. Terminando con la Bendición, Reser-

va y el Himno de San Ignacio. La novena del Santo comenzó ayer 23 y se hará en la misa de las ocho y media y por la tarde después del Rosario.

De Abastos

Vacunas, 2 reses con 357 kilogramos; lanares, 6 reses con 73 kilogramos; cabrias, 66 reses con 461 kilogramos; cerdos, 0 con 00 kilogramos.

Total: 891. Patatas.—Se han vendido los 100 kilos nuevas de 22'00 a 23'00 ptas.

Se han vendido al detall las nuevas de 0'20 a 0'30 céntimos. Se han vendido los 100 kilogramos viejas a 00 y 00 pesetas.

Se han vendido al detall las viejas a 0'00 y 0'00 el kilogramo. Se han vendido los 100 kilogramos coloradas a 00'00 y a 00'00 pesetas.

Se han vendido al detall de 0'00 a 0'00 céntimos el kilo. Huevos.—Han entrado en el mercado: del país, 35.000.

Se han vendido el 100 del país a 18'00 a 18'50 ptas. Se han vendido al detall del país a 0'20 céntimos.

De África 00.000. Se ha vendido el 100 de África a 18'00 pesetas.

Se han vendido al detall de África a 20'00 y 3'055 céntimos.

SOLARES

Se alquilan dos solares situados en el camino de las Almadrabilas perfectamente cercados, confinado y habitaciones lindando con los talleres de los señores Oliveros.

Razón: calle Riego 34 (antes Real, 40).

Lea HERALDO DE ALMERIA

Noticias y sucesos

Se queda durmiendo y le quitan cuatro décimos de lotería

Estampa del día

Julio 24 Domingo ¡¡Hosanna!!

Ya hemos visto publicados en la Prensa local el programa anunciador de los festejos del próximo Agosto.

Esta, pues, acordado que tendremos que divertirnos a todo «expres», pese al sentir de algunos señores ediles que consiguieron hacer desaparecer del presupuesto las cantidades designadas para festejos.

Pero, más púes el que quiere que el que tiene; y esto ha sucedido a nuestra Almería. Afortunadamente una férrea voluntad, una sola ha sido suficiente para confeccionar un programa de fiestas que no tiene nada que envidiar a los de años anteriores.

¡¡Hosanna, Hosanna!! Almerienses: a divertirse tocan...

EL REPÓRTER EQUIS

Se llevan un borrico

Manuel López Montoya denunció en la Comisaría que del cortijo de «La Candelaria» le habían sustraído un borrico.

Sospecha que el autor del robo sea un gitano.

Por insultos y amenazas

Pascual Ramírez denunció en la Comisaría a Serafín Herrada y a un amigo de éste por amenazarle de palabras e insultarle con palabras groseras.

También Juan Jurado Clemente denuncia a José Trillo Guijarro, por amenazas de palabras e insultos.

CEBADA

Para compras dirigirse a Demetrio Giménez, Sebastián Pérez, 6, Almería.

Pérdida

Una pulsera de oro con tres brillantes en oro fijo se ha perdido en los alrededores de las calles Javier Sanz, Navarro Rodrigo y Zaragoza. Por tratarse de un recuerdo de familia se desea recuperarla. Se gratificará a quien la presente en la casa número 2 principal izquierda de la calle de Javier Sanz.

¡¡amarón que se duerme...!

Antonio Rodríguez Sánchez denunció en la Comisaría de Vigilancia que durante el tiempo que estuvo durmiendo en un banco de la A. de la República le sustrajeron cuatro décimos de lotería para la próxima jugada y varios números de los iguales.

Sospecha que los autores del robo sean unos menores de edad.

Advertencia

El Procurador de los Tribunales don Antonio Rueda Córdoba, hace saber a sus clientes que todos los días hábiles el que desee visitarle puede hacerlo de 10 a 1 en el Juzgado, y de 2 a 5 de la tarde en su despacho, Judías 23 por encontrarse ausente las demás horas.

Por allanamiento de morada

Garrucha.—El agente de Vigilancia de la plantilla de Huelva, don Antonio Rodríguez Sánchez, requirió el auxilio de la fuerza de la Guardia civil de este puesto para conducir al arresto municipal a Pedro Rosa Hernández, quien insultó y penetró violentamente en el domicilio de dicho agente.

Del suceso se ha dado cuenta al juzgado.

Detenido

Herrerías.—Por disposición del juez de Instrucción de Cuevas la Guardia civil ha procedido a la detención de José Márquez Toledo.

El detenido ha quedado a disposición de la autoridad reclamante.

Un cuñado «carinoso»

Gérgal.—Teresa Parra Ruiz, denunció a la guardia civil que cuando se dirigía a su domicilio le salió a su encuentro su cuñado Juan Sánchez Martínez, haciéndole objeto de malos tratos sin que mediara palabra alguna.

De las averiguaciones practicadas por la benemérita parece ser que entre ambos cuñados existían resentimientos antiguos por cuestiones de intereses.

La denuncia ha sido trasladada al juzgado.

Canarios y palomas

Se venden a precios económicos. En esta Administración darán razón

Vida judicial

peñan sus cargos en interinidad. Funda su petición dicha Asociación, en la desaparición de la Junta Clasificadora de destinos públicos.

Solicita destino

Don Miguel Marín Luque, ha solicitado en el Ayuntamiento se le permita desempeñar su cargo de practicante de la Beneficencia municipal en la barriada de La Cañada.

Audiencia

Por incomparecencia de testigos La vista de la causa anunciada para la mañana de ayer se suspendió por incomparecencia de testigos.

sin señalamientos

Para el próximo lunes se carece de señalamientos en esta Audiencia provincial.

Vida marítima

Durante el día de ayer se registró el siguiente movimiento de buques:

ENTRADOS

Ninguno.

SALIDOS

Vapor español «Delfin», con destino a Melilla, con carga general, pasaje y correspondencia.

Nuestro clima

Las observaciones efectuadas ayer en el Observatorio Meteorológico (Estación Sismológica) del Servicio Meteorológico Nacional, dieron el siguiente resultado:

Table with weather data: Presión media del día, Temperatura máxima, Mínimo, Media, Máxima, Humedad relativa media, Evaporación en 24 horas, Lluvia en 24 horas, Viento dominante, Fuerza en metros por segundos, Nubosidad.

Serrín de Corcho

Armstrong

AGENCIA MARITIMA

Romero Hermanos

ALMERIA

Teatros y Cines

Gervantes

A las 10. Exitoso grandioso del pasatiempo cómico-lírico en dos actos y varios cuadros «Las Leandras».

Teléfono 1-0-3

HIJO DE RAMON A. RAMOS

Paseo de Colón, 19 (BARCELONA) SERVICIO RÁPIDO SEMANAL ENTRE BARCELONA, ALMERIA, MOTRIL, ALGECIRAS Y MÁLAGA

Con los vapores RAMON ALONSO R, MARIA DALME DE R, MANELINA R, MARIA R, RICARDO R, ROBERTO R, MANUELA C, DE R, y NURIA R.

Salidas de Barcelona directo para Almería, todos los sábados. Salidas de Almería para Motril, Algeciras y Málaga, todos los martes. N O T A.—Para cargar en estos VAPORES hay que pedir hueco con anticipación.

AGENTE EN ALMERIA

Hijo de ALFREDO RODRIGUEZ, S. S. A.—GERONA.

EL CAÑON

Confitería y Pastelería

J. MARTINEZ ZEA

Avenida de la República núm. 47 (al lado de los coches Alsina)

Casa Central: Conde Offalia, 10

Esta casa presenta para la festividad de San José y otros santos, extenso y variado surtido en Tostadas, fuentes y ramilletes; especialidad en Tocio de Cielo y dulces de todas clases. Exclusiva del Queso Chino. Grandes existencias en Bombones finos. Bonito y variado surtido en estuches de Bombones para regalos (precios módicos). Licores de las mejores marcas a precios de fábrica.

Esta Casa recibe los productos para la fabricación directamente de los centros productores.

Se ha recibido gran surtido de jamones finos de Serón y Trévez, para regalos.

HERALDO DE ALMERIA

DIARIO DE LA MAÑANA

Defensor de los intereses de la provincia

Redacción, Administración y Talleres: MENDEZ NUÑEZ, 14

PRECIO DE SUSCRIPCION:

Table with subscription rates: Almería, Provincia, Resto de España, Extranjero. Columns: Mes, Trimestre, Semestre, Un año. Prices in ptas.

Economía en toda clase de anuncios.

Se publican esquelas de defunción, recibiendo aviso hasta las cuatro de la madrugada.

El pago es adelantado

Automovilistas

Por tan sólo 50 pesetas, como único desembolso, puede usted reducir el gasto de gasolina desde un 25 hasta un 40 por 100, aproximadamente, APLICANDO NUESTRO

Pulverizador TOURING

(Patentado en todos los países del mundo) Por la aplicación de este ingenioso aparato OBTIENE USTED, aparte de la GRAN ECONOMIA DE COMBUSTIBLE, las siguientes ventajas:

- 1.º—Rendimiento superior del motor. 2.º—Fácil arranque. 3.º—Mayor reprise. 4.º—Menos desgaste y vida prolongada del motor y de las bujías.

El aparato no exige modificaciones ni en el motor ni en el carburador; por lo tanto:

Ningún gasto de montaje se ocasiona a usted

Las instrucciones para el montaje van adjuntas en cada aparato con las cuales USTED MISMO, en pocos minutos, puede colocar el «TOURING» en su motor.

Escriba usted hoy mismo pidiendo más detalles, folletos, referencias, & al Representante exclusivo para esta provincia

ANTONIO MANZANARES

Rambla de Maromeros, 7 (fmal del Parque) ALMERIA

NOTA.—Devolvemos el importe cobrado dentro de 15 días caso que el comprador no esté enteramente satisfecho de los resultados conseguidos.

DR. JUAN J. GIMENEZ

DIRECTOR DE SANIDAD DEL PUERTO

TOCOLOGO MUNICIPAL POR OPOSICION

MATRIZ Y PARTOS

CONSULTA DE 4 A 6

Méndez Núñez, 12

BANCO CENTRAL

Sucursal de Almería

118 Sucursales y Agencias en España. Sucursales en la provincia: Berja y Vera.

EL BANCO CENTRAL realiza, en las condiciones más favorables, toda clase de operaciones bancarias, abonando intereses con arreglo a los mayores tipos autorizados por el Consejo Superior Bancario.

Intereses que abona:

Cuentas corrientes a la vista.—2'50 %

Caja de Ahorros: Imposiciones ordinarias.—4 %

Imposiciones a plazo: Consignaciones a 6 meses.—4 %

Los intereses de las imposiciones a plazo, se pagarán por trimestres, semestres o años vencidos, a voluntad de los imponentes.

Las uvas de Almería

(Mercado francés)

VII

Con fecha diez y nueve de junio de 1924 (hace siete años) por R. O. del Ministerio de Economía Nacional se dió la disposición creando ese organismo de los parraleros (la Cámara) y dice así la expresada disposición.

«Con el fin de dar las máximas facilidades a todo cuanto se refiere a la exportación, procedimientos de ventas, mejoras de frutas, mejoras de cultivos y plantas etc. se crea la Cámara Oficial Uvera, se le reconoce el derecho y la facultad de recibir y despachar vapores en concurrencia con los demás comerciantes de este ramo, Corresponde también a la Cámara, hacer el reparto de cupos, mercados y turnos de embarque ajustándose a las noticias e informaciones de comerciantes y corredores.»

Disposición altamente deseada y aplaudida por los productores, pues en ella se condensaba el principio de una era nueva de bienestar para parraleros y comerciantes. Pero ha transcurrido el tiempo y se nos ha pasado discutiendo y censurando la actitud pasiva de los que eran nuestros representantes en este organismo; representantes que a decir verdad, no entendieron ni supieron hacer cuanto en favor del negocio se podía y debía hacerse. No quiero decir por ello que obraron de mala fe, pero sí insisto en que obraron torpemente y no de acuerdo con lo que era el sentir del paciente y desventurado productor que es en definitiva quien paga las torpezas y desaciertos de la directiva de la Cámara.

Es tristísimo confesarlo, pero es así, que una riqueza como es la uva de Almería única fuente de ingreso para el labrador Almeriense; cifra que alcanza a los 50 millones de pesetas, esté tan preferida y abandonada por parte de los señores que regentaron los destinos de la C. O. U. No quiero, no insisto porque sería muy grande el semillero de disparates que a diario se ocurrirían a los que con más celo y entusiasmo debieran haber puesto su inteligencia y actividad en riqueza tan importante. Para muestra basta aquel botón del contrato de «Condeminas», que tan desastrosos resultados dió y tantos perjuicios ocasionó al parralero, al productor y al buen crédito de nuestras uvas.

Para que decir de la venta de volantes y otras inmoralidades de dominio público.

No tengo que advertir nada, al actual presidente, puesto que todo lo tiene el olvidado. De es-

perar es por todos, que su labor, al frente de la Cámara sea aplaudida, cuando demuestren su competencia e interpreten el sentir y deseos de los productores; así lo deseamos y así lo haremos si se hace acreedor a ello. El señor presidente don Melchor, tiene la palabra y como dice el refrán, «obras son amores; y no buenas razones», por tanto a obrar y a hacer mucho, sin reparar en nada y sin tener presente más que el parralero solo desea que se le defiendan sus intereses, para eso paga y con largueza, lo que le piden, de esperar es que el señor Rodríguez podrá poner toda su buena y firme voluntad, en el buen desarrollo de nuestro negocio, tan torpemente defendido por sus anteriores.

De su señor secretario, también es de esperar algo, si quiera sea una poesía, que cante las bellezas de nuestros racimos y parrales, es lo menos que se puede pedir a un poeta, que puede immortalizar su nombre, a su paso por la Cámara, todo es cuestión de ocasión y ninguna más oportuna que ésta. Así, amigo Huertos, que a trabajar, tenga seguridad no le pesará; su canto a las uvas, mañana pasará de boca en boca de limpiadoras empuñadoras y casticeras, alegrando con sus canciones las distraídas y delicadas operaciones de recolección, y hasta quien sabe si algún parralero se le ocurra trasportarla a lejanas tierras como predicación de las bondades de nuestros productos.

Insistiendo una vez más sobre la necesidad de que la Cámara, debe preocuparse por orientar las exportaciones de nuestras uvas al mercado parisiense, con lo que en no muy lejanas campañas este sería nuestro primer cliente, basta decir que el año 1927 Francia compró a España frutas por valor de 310 millones de francos, habiendo crecido su consumo de manera asombrosa, hasta el extremo que en la última campaña de 1931 compró más de 600 millones, cifra que aún puede ser superior según criterio de activos y serios comerciantes.

Debemos poner la vista en la vecina República, pues cada día que pasa es una pérdida irreparable para los parraleros, porque mientras que la Cámara, ni productores nada hacen para conquistarse un cliente preponderante en el mercado francés, otros productores y exportadores de frutas de otras zonas productoras, hacen esfuerzos titánicos por afianzar mercado tan importante.

La Cámara y los parraleros lo confían todo al Gobierno, error manifiesto, puesto que nadie mejor que la Cámara conoce las necesidades del negocio uvero; solamente la C. O. U. es la capacitada para dirigir y desarro-

llar el comercio de nuestras uvas en Francia, siempre de acuerdo y en armonía con productores y receptores. La Cámara puede y debe auxiliarse, de las agregadas comerciales, consulares y diplomáticas, (esto a falta de personal capaz y activo), los agentes consulares pueden prestar grandes servicios y detalles al comercio de exportación de uvas. Pero el éxito depende de una metódica y bien organizada campaña de publicidad y propaganda. Para ello, la Cámara y productores conjuntamente, velando por sus intereses, contribuyan en la medida de sus fuerzas a la obra común para afrontar los cuantiosos gastos que origina una campaña bien difundida por el mercado que tratamos de conquistar para la uva de Almería.

Los parraleros de Almería deben poner toda su atención en la táctica que empleen otros productores de frutas, de otros países: Italia, Portugal y California; quienes han fundado poderosos Sindicatos y Cooperativas, asociándose y organizando fuertes campañas de propaganda, llevando el reclamo de sus frutas por todos los rincones del mundo; logrando así, conquistar mercados y clientes que antes estaban dominados por frutas de otras procedencias.

Por las campañas de propaganda bien organizadas, por los productores de California, se están desplazando de bastantes mercados a España, amenazando apoderarse en breve plazo de los mejores e importantes mercados de Europa.

Nosotros permanecemos impasibles y no se puede perder tiempo; interesa a todos ganar el tiempo perdido y organizar fuertes y metódicas campañas de propaganda.

CECILIO GUZMÁN

Canjáyar, julio, 1932.

(Continuará)

Centros oficiales

Nombra perito

La S. A. Hijo de Alfredo Rodríguez, presenta un escrito en el Ayuntamiento, participando que ha nombrado perito para que valore los terrenos que han de ser ocupados por el camino de ronda al arquitecto don José Arnau Morales.

Se nombre en propiedad

La Asociación Provincial de funcionarios municipales, ha presentado un escrito en el Ayuntamiento interesando se conceda el nombramiento en propiedad a los funcionarios subalternos que en la actualidad desem-